

Mardi 20 avril 2010, à 14h30 au Forum des Images

Forum des halles, 2 rue du cinéma, 75001 Paris, M° Chatelet les halles

projection du film **ECOUTEZ JEANNE HUMBERT**

en présence de **Bernard Baissat**, réalisateur et de **Francis Ronsin**, historien
Le film sera suivi d'un débat avec les représentantes d'Associations de femmes.



Jeanne Humbert (1890-1986)

Militante anarchiste, néo-malthusienne, pour la liberté sexuelle, pacifiste...

Née à Romans (Drôme), Jeanne Humbert, née Rigaudin, fut, enfant, entraînée par sa mère lorsque celle-ci abandonna sa famille bourgeoise pour suivre un militant anarchiste. Dès lors, et jusqu'à sa mort, Jeanne Humbert côtoya l'anarchie et ses militants les plus importants, français et étrangers. En 1909, elle devint la collaboratrice d'Eugène Humbert et participa au combat des néo-malthusiens de *Génération Consciente* pour la liberté de la contraception et de l'avortement. Cette lutte, devenue illégale suite à une loi votée en 1920, valut à Eugène et Jeanne Humbert, plusieurs séjours en prison qui n'atténuèrent en rien leur ardeur combative.

Ils surent lier leur engagement néo-malthusien à l'action d'autres mouvements: nudistes, pour la réforme sexuelle, pacifistes, dans lesquels ils jouèrent un rôle de premier plan. Après la mort d'Eugène en prison, en 1944, Jeanne continua de lutter pour les idées auxquelles ils avaient consacré leur vie. Elle publia de nombreux articles dans la presse révolutionnaire, des brochures, des livres et un journal: *La Grande Réforme*.

Francis Ronsin



ECOUTEZ JEANNE HUMBERT, de Bernard Baissat, doc. 1981, coul., 55 min. (16 mm)

AYONS PEU D'ENFANTS

A ce slogan des propagandistes néo-malthusiens du début du siècle, Jeanne Humbert ajoute:

FEMMES NE SOYEZ PLUS ESCLAVES.

A 90 ans, Jeanne Humbert continue à lutter pour la limitation volontaire des naissances et pour le progrès social de l'humanité.

A l'occasion de son anniversaire, fidèles et jeunes amis fêtent la femme et la militante.

C'est avec l'historien **FRANCIS RONCIN**, auteur de *LA GREVE DES VENTRES*, qu'elle a choisi d'évoquer sa vie.

C'est grâce à la lutte menée par la pionnière Jeanne Humbert que des jeunes femmes, aujourd'hui, qu'elles soient du Planning Familial ou du M.L.A.C., peuvent traiter ouvertement de la question et défiler dans la rue

May Picqueray

